

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 18/SEPTIEMBRE/2013

Decepción por reforma fiscal pone en duda a reforma energética: Roberto Sifón

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar, hoy también los expertos Roberto Sifón, que es el director de Deuda Soberana de Standard and Poor's, tampoco está muy convencido de las ventajas que va a tener la propuesta fiscal, y bueno, ya se hacen conjeturas en torno a lo que esto podría generar para el futuro inmediato de nuestro país y bueno, de esto nos da cuenta Ángeles Aguilar quien ya está en la línea. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y así es, la enorme resistencia que han tenido que enfrentar las reformas estructurales podrían generar fatiga política para el 2014, así lo señaló Roberto Sifón, director de deuda soberana de Standard and Poor's para América Latina, quien advirtió que luego de la decepcionante salida de la reforma fiscal, queda claro que gran parte del capital político ha sido usado y pone en duda la salida de otras reformas relevantes como es el caso de la reforma energética.

Destacó que más allá de la salida de las propuestas de reforma, el verdadero riesgo se encuentra en la negociación para la salida de la legislación secundaria, sin la cual la reforma simplemente no puede ser implementada.

Recordó que a la fecha ni la reforma en telecomunicaciones ni la financiera cuentan con una regulación secundaria y subrayó que en el próximo año el optimismo hacia estos cambios estructurales podrían comenzar a mermarse entorpeciendo la salida de nuevas leyes.

Menciona que uno de los riesgos después de usar gran parte del capital político es que como se sabe muchas de estas reformas necesitan de una regulación secundaria para su implementación y hay un riesgo de fatiga reformatoria hacia el 2014 y esto lo considera muy importante.

Explicó que en lo que va del año el crecimiento de la región ha sido menor básicamente por las bajas en Brasil y en México, con lo que la región solamente va a crecer en un 2.7 por ciento en este 2013. Refirió que en México el avance, que ha sido mucho menor al esperado, se ha dado básicamente por la debilidad de Estados Unidos y la baja en las exportaciones y por los temores que genera una eventual disminución en el estímulo monetario de Estados Unidos, aunque resaltó que factores internos como la reforma fiscal también podrían repercutir en las inversiones así como en el nivel de consumo que podríamos ver hacia los próximos meses.

Asimos apuntó que tanto en México como en el resto de la región, el entorno social se ha vuelto cada vez más negativo lo cual implica que las autoridades no pueden responder tan efectivamente como se quisiera ante los riesgos económicos de la situación internacional.

Señala que el ambiente social en la región ha sido más negativo que antes, llegando a países como Chile, Brasil, Colombia y México, en donde no se veía eso antes, un riesgo significativo porque cuando estos se juntan con los choques externos, ahí es cuando se necesita que los políticos tomen medidas menos populares y en este entorno se podría limitar la flexibilidad y la respuesta por parte de las autoridades.

Por último, resaltó que en lo que hace a la reforma financiera, ésta puede tener pros y contras y que dependerá de las reglas y los límites que se impongan para el otorgamiento de créditos en los diferentes rubros, pues señaló que algunos sectores son más riesgosos que otros como ya lo mencionábamos la semana pasada, vivienda y telecomunicaciones en el país han mostrado defaults en el último año, incumplimientos de pago.

Así que Alberto, aquí parte de lo que comentaron los especialistas de Standard and Poor's en esta mañana.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Muchas gracias Ángeles, te agradezco mucho tu reporte.